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ГЛАВНОЕЧ У В А Ш И ЯСПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ

ВСЯ НАША 
РАБОТА — 
НА БЛАГО 
ЧЕЛОВЕКА
Анатолий 
АКСАКОВ, депутат 
Государственной 
Думы:

— Проект назван достаточно жестко  — 
«Человек важнее системы». Это название 
подчеркивает, что во  главе наших целей, 
всей нашей работы находится человек. 
И  всю свою деятельность мы направляем 
во имя человека, чтобы он почувствовал ре-
альную пользу от  партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  — ЗА  ПРАВДУ, от  депутатов, ко-
торые избираются от  нашей партии. Да, 
в  Чувашии у  нас уже есть серьезная ко-
манда: два депутата в  Госдуме, депутаты 
в Госсовете, в городских, районных, сельских 
собраниях. При  этом мы хотим, чтобы по-
стоянно шло обновление партийных рядов 
за счет тех, кто хочет испытать себя в полити-
ческой борьбе и готов действовать во благо 
других.

Этим проектом мы открываем масштаб-
ный кадровый набор для жителей Чувашии. 
Мы обращаемся ко всем, кто хочет себя про-
явить, кто  разделяет программу, идеологию 
партии, кто хочет работать для избирателей. 
Нам важно, чтобы депутатами вместе с нами 
стали люди неравнодушные, активные. И мы 
ждем, что к  нам придут свежие, молодые 
силы. Силы, которые укрепят наши ряды, 
и  вместе мы многое изменим в  Чувашской 
Республике.

ВАЖНО 
НЕ КОЛИЧЕСТВО, 
А КАЧЕСТВО
Сергей МИРОНОВ, 
председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — 
ЗА ПРАВДУ:

— Этот проект  — очень важное звено 
в нашей кадровой работе. Его цель — искать 
и находить новых людей, наших новых сорат-
ников. Причем ставку мы делаем не  на  ко-
личество, а  на  качество сторонников. Мы 
должны быть уверены, что все будущие кан-
дидаты в  депутаты, которые пройдут через 
этот марафон, действительно будут работать 
так, чтобы наши граждане поняли: человек 
важнее системы.

Говоря «система», мы имеем в  виду су-
ществующую систему несправедливости. 
Систему, главным мерилом которой явля-
ются деньги, а не человек и его социальное 
самочувствие, уверенность в  завтрашнем 
дне, надежда на  завтрашний день. Надежда 
человека на  государство, которое не  оста-
вит его один на  один с  проблемами и  труд-
ностями. Поэтому проект «Человек важнее 
системы» очень  важен.

Я желаю всем нам успехов! Мы обяза-
тельно сделаем так, что наша Россия ста-
нет справедливой, и это будет не только на-
звание партии. Это будет суть всей нашей 
с вами жизни.

29 апреля в зале Театра юного зрителя им. М. Сеспеля 
было многолюдно. В Чебоксары съехалось более ста 
активистов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОСИЯ — ЗА ПРАВДУ 
со всех районов Чувашии. Здесь проходила презентация 
инновационного кадрового партийного проекта 
«Человек важнее системы.

ОНЛАЙН — 
ЭТО БЫСТРО, 
ЭФФЕКТИВНО, 
ДОСТУПНО
Смысл проекта крайне прост. 

Каждый желающий может зайти 
на специально разработанную он-
лайн-платформу — сайт находится 
по  адресу CVS-21.RU, зарегистри-
роваться и  создать личный каби-
нет. После этого он автоматически 
становится участником проекта.

Затем нужно заполнить 
форму  — написать биографию, 
снять и разместить презентацион-

ный ролик о себе и выполнить ряд 
других заданий. В  том числе при-
влечь сторонников, которые под-
держат претендента в  ходе про-
екта и в дальнейшем — на выборах.

Кроме того, участники могут 
предпринимать другие шаги — ор-
ганизовывать мероприятия, прово-
дить благотворительные или иные 
акции, добиваться от  властей ре-
шения самых острых вопросов 
на своей территории.

«Человек важнее системы»  — 
инновационный формат пар-
тийной работы,  — отметили 
организаторы проекта. — Это уни-
кальный подход к  формированию 
команды  — открытый, непред-
взятый, технологичный. Это но-
вый уровень общения с  избирате-
лем — каждый житель республики 
в  режиме «здесь и  сейчас» мо-
жет заявить о  проблеме, и  партия 
возьмет ее решение на  контроль. 
Проект поможет сформировать 
по-настоящему народную пред-
выборную программу на  основе 
пожеланий избирателей со  всей 
Чувашии».

Кроме того, как  рассказали ор-
ганизаторы в  ходе презентации, 
участники проекта получат ряд 
бонусов, которые значительно об-
легчат работу с  избирателями. 
Например, прямо с  сайта можно 
будет загрузить и распечатать био-
графическую листовку и  первый 
плакат, юристы партии помогут 
сформировать пакет документов 
для  выдвижения, а  также будут 
консультировать кандидатов в  пе-
риод агитации.

При  этом, чтобы участвовать 
в  проекте, необязательно быть 

членом партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  — ЗА  ПРАВДУ  — доста-
точно просто разделять ценности 
партии, пользоваться авторитетом 
и  поддержкой своих земляков, 
иметь желание и  опыт, чтобы ра-
ботать на  благо своей территории 
и всей Чувашии.

ПОЛЬЗА ДЛЯ 
КОНКРЕТНОГО 
ЧЕЛОВЕКА
Итогом первого этапа, кото-

рый завершится 20  июня, станет 
определение финалистов  — тех, 
кто  лучше других справится с  за-
даниями, докажет свое желание 
и  способность эффективно рабо-
тать на  благо людей и  приобретет 
большее количество сторонников.

Из  числа финалистов будут 
сформированы списки кандида-
тов в депутаты Госсовета Чувашии 

РАДИ ЭФФЕКТИВНОЙ РАБОТЫ
 НА БЛАГО ЖИТЕЛЕЙ ЧУВАШИИ
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ГЛАВНОЕ СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ

Ч У В А Ш И Я

ГЛАВНЫМ 
В СТРАНЕ ДОЛЖЕН 
БЫТЬ НАРОД
Игорь МОЛЯКОВ, 
депутат 
Государственной 
Думы:

— Даже президент Владимир Путин со-
глашается с  тем, что развитие страны тормо-
зит бюрократия, сросшаяся с  криминалитетом. 
Поэтому наш противник  — это не  конкретные 
люди, даже не  конкретная партия. Это система 
монополии одной политической силы во  вла-
сти. Система, которая породила множество про-
блем, мучающих население, — финансовых, эко-
номических, социальных. Мы против устройства, 
когда один процент населения фактически руко-
водит целой страной. Руководить должен народ. 
Россия может сохраниться как  единая страна 
только будучи социальным государством.

Поэтому наш новый проект максимально от-
крыт. Через него мы приглашаем в  наши ряды 
каждого неравнодушного, активного человека. 
Для  этого даже не  обязательно быть членом 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ. 
Нам не  важна партийность — важны общие 
ценности и  желание работать на  благо людей. 
Регистрируйтесь на сайте CVS-21.RU — и давайте 
работать! Система поддержки участников мак-
симально прозрачна: каждый может следить 
за участниками и развитием проекта онлайн.

«Человек важнее системы»  — яркое, совре-
менное начинание, достойное нашей объеди-
ненной партии.

ПАРТИЯ — 
ЭТО СЕМЬЯ
Сергей СЕМЕНОВ, 
депутат Госсовета 
Чувашии:

— Партия — это семья. Как 
и в семье, вместе идти к цели 

должны люди разных поколений. Тогда будет гар-
мония. Одна из  задач проекта  — привлечь мо-
лодежь, которая хорошо знает проблемы своей 
территории и  лучше нас ориентируется в  соци-
альных сетях, в интернет-медиа.

В основе проекта «Человек важнее си-
стемы»  — новая, современная цифровая плат-
форма, на которой есть исчерпывающая инфор-
мация про  идею, участников, их  предложения. 
Платформа, которая гарантирует прозрачность 
процедуры. Это не бумажные бюллетени в урну, 
а  уровень, способный изменить политическую 
ситуацию в  нашем регионе. Он  показывает, что 
лидеры партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  — 
ЗА ПРАВДУ мыслят масштабно и перспективно.

Представьте человека, который хочет пред-
ложить Чувашии конкретные идеи. Как он может 
сделать это, как презентовать? Как обсудить свои 
предложения с жителями? Через наш сайт.

Спасибо молодым, активным членам партии 
за  эту работу. Ждем таких  же новых сторонни-
ков! А мы, опытные политики, депутаты Госдумы, 
Госсовета, будем с ними в одной связке, будем ря-
дом, будем им полезны, станем помогать и вме-
сте работать. Вместе мы сила, мы одна  команда 
в Чувашии.

и  муниципальных органов власти. 
Окончательное решение о  выдви-
жении в  депутаты примет регио-
нальная партийная Конференция, 
которая состоится в конце июня.

Как  отметил в  своем высту-
плении депутат Государственной 
Думы, руководитель регионального 
отделения партии в  Чувашской 
Республике Анатолий Аксаков, ос-
новная задача проекта — отобрать 
новые кадры, которые будут готовы 
решать проблемы своих земляков. 
По  его словам, в  основе работы 
как депутата, так и власти в целом 
всегда должен стоять человек. 
Потому очень символично назва-
ние проекта  — «Человек важнее 
системы».

На  вопрос из  зала, будет  ли 
определяющим онлайн-голосо-
вание на  сайте при  отборе фина-
листов, Анатолий Аксаков отве-
тил, что активность в сети — лишь 
часть успеха. В  список кандидатов 
в  депутаты Госсовета и  муници-
пальных органов власти попадут 
те, кто  проявит активность, в  том 
числе и в личном общении с изби-
рателями.

ЗАПРОС 
НА ОБНОВЛЕНИЕ
Депутат Государственной Думы 

Игорь Моляков, выступая на  пре-
зентации проекта, отметил, что 
слово «система» в  его названии 
означает засилье бюрократии, 
монополию одной политической 
силы, которая продавливает ре-
шения в  интересах не  всего насе-
ления, а  узкой группы наиболее 
богатых людей вкупе с  коррумпи-
рованными чиновничьими кла-
нами. По  его мнению, Россия со-
хранит свою государственность 
только если будет социальным го-
сударством, в  котором правит на-
род. Проект «Человек важнее си-
стемы»  — лишь один шаг на  пути 
к этой большой цели.

По  мнению активистов партии, 
в  том числе действующих депута-

тов разного уровня, проект придаст 
новый импульс развитию партии 
за  счет прилива свежих сил  — мо-
лодых, активных и  неравнодушных 
людей. Их энергия, новые идеи, зна-
ние проблем территории в  сочета-
нии с опытом и профессионализмом 
старших коллег сделают работу пар-
тии в  Чувашии еще  более эффек-
тивной. Именно поэтому депутат 
Госсовета Чувашии Сергей Семенов 
назвал проект «весенним призывом 
и политической мобилизацией».

ДЛЯ ТЕХ, 
КТО НЕ ХОЧЕТ 
В ДЕПУТАТЫ
Но и тому, кто не хочет сам бал-

лотироваться в  депутаты, проект 
«Человек важнее системы» будет 
полезен. На  сайте CVS-21.RU каж-
дый житель республики уже сей-
час может разместить информацию 
о  той или  иной проблеме своего 
села, города, района, будь то  раз-
битая дорога, плохая работа управ-
ляющей компании, нехватка мест 
в детских садах или что-то другое.

Участники проекта, региональ-
ное отделение партии подклю-
чатся к  решению вопросов, о  ко-
торых расскажут жители Чувашии. 
Если  же проблема системная и  ее 
невозможно решить оперативно, 
то партия включит ее в свою пред-
выборную программу.

Также каждый житель Чувашии 
своим голосом сможет поддержать 
любого участника проекта  — того, 
кого он знает лично, либо того, чьи 
идеи и деятельность ему наиболее 
близки. Для  этого нужно лишь за-
регистрироваться на сайте.

Следить за  новостями проекта 
можно на сайте CVS-21.RU и в акка-
унтах проекта «Человек важнее си-
стемы» в социальных сетях.

УНИКАЛЬНОСТЬ 
ПРОЕКТА
Многие партии организуют 

мероприятия по  отбору канди-
датов в  депутаты, проводят пред-
варительное голосование  — так 
называемые праймериз. Как  пра-
вило, кандидатов на  них отбирают 
в одних и тех же высоких кабинетах, 
а  соревновательная составляю-
щая — всего лишь фикция.

Проект «Человек важнее си-
стемы»  — это открытый народный 
кадровый призыв. Процедура от-
крытого отбора кандидатов здесь 
принципиально отличается от  тех, 
что используют наши оппоненты.

У нас стать частью проекта мо-
жет каждый. Неважно, чей вы кум, 
сват или  брат. Важны энергия, же-
лание перемен, опыт и  поддержка 
земляков. Именно эти качества по-
зволят пройти все этапы и  стать 
кандидатом в депутаты.

Участникам кадрового про-
екта СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  — 
ЗА  ПРАВДУ не  нужно заниматься 
словоблудием и  неприкрытой 
агитацией. Они будут выполнять 
конкретные задания, улучшающие 
жизнь в их районе, городе, селе.

За выполнением заданий участ-
ников все желающие могут следить 
в  онлайн-режиме. Каждый сможет 
убедиться, что процедура отбора — 
это реальное обновление команды, 
а  не  обычная партийная профана-
ция, как у наших оппонентов. Цель 
обновления команды  — сделать 
власть по-настоящему народной, 
работающей в интересах людей.

У нас стать частью 
проекта может 
каждый. Важны 
энергия, желание 
перемен, опыт 
и поддержка 
земляков. Именно эти 
качества позволят 
пройти все этапы 
и стать кандидатом 
в депутаты.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ!

CVS-21.RU

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ 
презентовала уникальный кадровый 
проект «Человек важнее системы»
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ПРОБЛЕМАСПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ

Ч У В А Ш И Я

И УМА ПАЛАТА, 
    И МАЛА ЗАРПЛАТА
Недавно прошло за-
седание Комитета 
Чувашской республи-
канской организации 
профсоюза работников 
народного образова-
ния и науки, в котором 
принял участие депу-
тат Госдумы России 
Анатолий Аксаков. 
На нем был поднят наи-
более острый, актуаль-
ный, касающийся всех 
без исключения работ-
ников отрасли вопрос 
оплаты труда. Он ока-
зался настолько непро-
стым, что после заседа-
ния автору этих строк 
пришлось снова встре-
титься с председате-
лем рескома Зинаидой 
Степановой и главным 
правовым инспекто-
ром труда Людмилой 
Шушпановой.

ПРОФАНАЦИЯ 
ИЛИ ВЫПОЛНЕНИЕ 
МАЙСКОГО УКАЗА?
Как  ни  странно, сумятицу 

в  систему оплаты труда педа-
гогов, включая и  воспитателей 
детских садов, внес указ пре-
зидента России Владимира 
Путина от 7 мая 2012 года, более 
известный как  «майский указ». 
Его цель была самая благород-
ная  — повысить зарплату бюд-
жетников до  среднемесячного 
уровня по региону.

С этого все и началось.
— В  регионах, в  том числе 

и  в  Чувашии,  — рассказы-
вает Зинаида Николаевна,  — 
местные власти стали «под-
тягивать» среднюю зарплату 
педагогов до  уровня, указан-
ного в  указе, чтобы отчитаться 
в его выполнении.

— А  какие механизмы 
применяют для этого?

— Основной способ  — это 
интенсификация труда,  — 
продолжает собеседница.  — 
Педагоги вынуждены рабо-
тать на  полторы-две ставки. 
Например, воспитатель в  дет-
ском саду вместо 36  часов 
в  неделю вынуждена работать 
50 часов.

— Мы как-то с  работни-
ками прокуратуры проверили 
один из детских садов, — вклю-
чается в  разговор Людмила 
Шушпанова. — Выяснилось, что 
в  этом дошкольном учрежде-
нии музыкальный работник тру-
дится на две ставки, иначе зар-
плата не  дотягивает до  уровня, 
указанного в  майском указе 
президента.

— В  системе дошколь-
ного образования такая 
практика  — обычное явле-
ние,  — подтверждает пред-
седатель Новочебоксарской 
организации профсоюза работ-

ников образования Людмила 
Чупрынова.  — В  Чувашии, 
как  правило, две воспитатель-
ницы работают на  три группы, 
тогда как по нормативу на одну 
группу их должно быть две. Это 
вынужденная мера, потому что 
только так можно уложиться 
в фонд оплаты труда.

— В  нашей среде ходит 
такая шутка,  — резюмирует 
Зинаида Николаевна:  — Если 
работать только на ставку, денег 
на  еду не  хватит, а  если рабо-
тать больше, то времени поесть 
не будет.

ИЗ ИСТОРИИ 
ВОПРОСА
— В  2009  году была от-

менена единая тарифная 
ставка,  — разъясняет Людмила 
Шушпанова,  — и  введена но-
вая система оплаты труда. Ее 
цель — через установление сти-
мулирующих выплат в пределах 
не менее 30 % от фонда оплаты 
труда стимулировать педагогов 
на  более качественную работу 
и  повысить их  заинтересован-
ность в  конечных результатах. 
Однако заработная плата учи-
телей от  этого заметно не  уве-
личилась. Педагогическое со-
общество роптало. Поэтому, 
полагаю, и появился в 2012 году 
майский указ президента.

— Действительно, в  2011—
2013  годах фонды оплаты труда 
образовательных учреждений 
государством пополнялись 
и  заработная плата педработ-
ников стала расти,  — раскры-
вает суть проблемы Людмила 
Юрьевна.  — Но  с  2014  года 
все застопорилось. Конечно, 
власти выдерживали необхо-
димые контрольные цифры 
по уровню средней заработной 
платы педработников в  реги-
оне. Однако в  основных отрас-
лях экономики она перестала 
повышаться, и  рост зарплаты 
педработников стали сдер-
живать, причем искусственно. 
В  последующие четыре года 
она не  индексировалась, а  не-
который рост фонда оплаты 
труда связан с  ростом МРОТ 
и интенсификацией труда педа-

гогов. Полагаю, что с  2014  года 
майские указы приобрели ха-
рактер профанации. Отменили 
правило о  том, что в  фонде 
оплаты труда стимулирующая 
часть должна составлять не ме-
нее 30 %. С  ежегодным ростом 
МРОТ и  прекращением индек-
сации заработной платы ее ба-
зовая часть стала меньше МРОТ, 
а  стимулирующая часть начала 
увеличиваться по  сравнению 
с базовой более чем на 30 %. Это 
было сделано с целью выполне-
ния майских указов.

— Но  ведь потом, на-
сколько мне известно, начи-
ная с  2018  года, произошла 
индексация окладов?

— Да, но  она смехотворна. 
Если, скажем, в 2011 году ее про-
вели дважды на 6,5 %, то с  1 ок-
тября 2020 года — всего на 3 %. 
В  результате введения новой 
системы оплаты труда у  учи-
теля с  высшем образованием 
в  республике ставка за  18  ча-
сов работы в неделю с  1 сентя-
бря 2009  года с  4070  рублей 
выросла к  1  октября 2020-го 
до 5889 рублей, то есть за 11 лет 
размер этой ставки увеличился 
всего на 1819 рублей.

Такой размер ставки учителя 
самый низкий в  республике 
по  сравнению с  работниками 
здравоохранения и  культуры. 
Да и  по  России мы со  своими 
ставками и окладами в отрасли 
образования занимаем одно 
из последних мест.

Соответствует  ли такое по-
вышение росту потребитель-
ских цен и тарифов ЖКХ за эти 
11  лет? Думаю, нет. Если так, то, 
следовательно, и  индексация 
заработной платы в  рамках 
статьи 134  Трудового кодекса 
РФ не  происходила. Тем  более 

что термин «индексация» ор-
ганами власти на  всех уровнях 
в  документах не  употреблялся. 
Беда в  том, что в  майских ука-
зах не  закреплено положение 
о том, чему должен соответство-
вать размер оклада педагоги-
ческих работников за  норму 
рабочего времени. А  если 
принять во  внимание исклю-
чение из  Трудового кодекса 
в  2007  году нормы о  том, что 
в  МРОТ не  входят компенсаци-
онные и  стимулирующие вы-
платы, то логически в него стали 

включать все составные части 
заработной платы. И к 2014 году 
стимулирующие выплаты стали 
основным инструментом дости-
жения регионом контрольных 
цифр в  целях исполнения ука-
зов президента.

ВСЕ ЗНАЮТ 
О ПРОБЛЕМЕ, НО…
— Соотношение окладов 

и надбавок в зарплате учителей 
должно составлять 70 на 30 %, — 
заявляют мои собеседницы.

Как ни удивительно, об этом 
говорила и  прежний ми-
нистр просвещения РФ Ольга 
Васильева в  одном из  интер-
вью. По  ее словам, соблюдать 
такую зарплатную пропорцию 
профильное министерство ре-
комендует уже несколько лет, 
однако на  местах принимают 
собственные решения, как рас-
пределять средства в  оклады, 
надбавки и стимулирующие вы-
платы.

Как  выяснилось, из-за  того, 
что до  сих пор не  унифици-
рованы подходы к  формиро-
ванию системы оплаты труда 
как в отношении ставок и окла-

дов, так и  по  перечню компен-
сационных и  стимулирующих 
выплат, появилась дискрими-
нация в  оплате труда. Сейчас 
зарплаты между регионами 
разнятся в  5—6  раз. И  это ве-
дет к  оттоку педагогов высшей 
квалификации в  другие реги-
оны. В  свое время известный 
учитель физики Владислав 
Николаев, преподававший 
в  Чебоксарах, по  личному при-
глашению губернатора ЯНАО 
уехал в  Салехард, и  уже через 
три года его ученики стали за-
воевывать призы на российских 
олимпиадах.

Профсоюзы не  молчат. Они 
не  раз поднимали этот вопрос 
на  заседаниях Российской 
трехсторонней комиссии 
по  регулированию социально-
трудовых отношений. В утверж-
денных единых рекомендациях 
по  оплате труда в  государ-
ственных и  муниципальных уч-
реждениях есть даже раздел, 
где установлена конкретная 
70-процентная доля окладов 
в  структуре зарплаты в  сфере 
образования. Но вся беда в том, 
что в  большинстве регионов 
эти рекомендации восприни-
маются именно как рекоменда-
ции, а не как руководство к дей-
ствию.

И тут возникает закономер-
ный вопрос: если в  правитель-
стве знают об  этой проблеме, 
почему она не решается?

На  недавнем совещании 
президент России Владимир 
Путин поручил правительству 
и региональным властям внима-
тельно и быстро изучить вопрос 
зарплат бюджетников, чтобы 
устранить имеющиеся про-
блемы. И  уже весьма любопыт-
ным представляется его упо-
минание о  том, что некоторые 
службы специально подгоняют 
показатели по  зарплатам в  со-
циальных сферах, чтобы в отче-
тах все было верно, и таким об-
разом «играют в статистику».

В таком  же ключе говорил 
и  премьер-министр Михаил 
Мишустин, который на  том за-
седании заявил: «Недопустимо 
подходить к  исполнению май-
ского указа президента фор-
мально. Важно видеть за этими 
цифрами людей. Необходимо 
оперативно изучить положение 
дел, собрать полную информа-
цию и  посмотреть реальный 
уровень зарплаты каждого ра-
ботника, а  также как  различа-
ются зарплаты в  рамках одной 
структуры и  тех, кто  занимает 
одинаковые должности в  раз-
ных учреждениях на  террито-
рии одного региона».

Стоит только радоваться бу-
дущим переменам, но  очень 
трудно избавиться от  мысли: 
почти десять лет твердят 
об  этом профсоюзы. Неужели 
их нельзя было услышать?

Алексей Кряжинов

Людмила Шушпанова:
Власти выдерживали необходимые 
контрольные цифры по уровню средней 
заработной платы педагогических 
работников в регионе. Однако в основных 
отраслях экономики она перестала расти, 
и рост зарплаты педработников стали 
сдерживать, причем искусственно.
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ЭКОНОМИКА СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ

Ч У В А Ш И Я

БЕДНОСТЬ, СТОЙ,
    РАЗ-ДВА
Чтобы узнать, хорошо ли мы живем, достаточно обратиться к официальным 
источникам информации. Там все расскажут. Однако большинство 
граждан страны способно сопоставить оптимизм, источаемый другим 
большинством — заседающим в законодательных органах власти 
и чиновниками-единороссами, с реальной действительностью.

В середине апреля все здра-
вомыслящее население было 
удивлено последними данными 
Росстата о бедности. Это неверо-
ятно: в  период пандемии, когда 
доходы населения ощутимо па-
дали, мы вдруг стали беднеть 
медленнее, и  доля россиян 
с  доходами ниже прожиточного 
минимума, или малоимущих, со-
кратилась, по  данным Росстата, 
с  12,3 % в  2019  году до  12,1 % 
в 2020-м, или с 18,1 млн до 17,8 млн 
человек. На  самом деле так 
и  есть, потому что пандемия опять  — вспомним 
трехдневное голосование  — была единороссам 
в  помощь: на  ситуации сказались единовремен-
ные выплаты на детей — два раза по 10 тыс. рублей 
и один раз — по 5 тыс. В итоге получатели выплат 
«разбогатели» на  25  тыс.  рублей в  год, что и  по-
влияло на средние показатели. И те, у кого доход 
был ниже прожиточного минимума, перешагнули 
черту бедности. Вот и  вся арифметика. Однако 
если начать сопоставлять цифры, да  еще  учесть, 
что классификация малоимущих в  стране меня-
лась не раз, если вспомнить о реальной инфляции, 

то из чего исходил и что имел в виду всемогущий 
Росстат? У Михаила Делягина, доктора экономиче-
ских наук, статистика по  образованию, советника 
лидера СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  — ЗА  ПРАВДУ 
Сергея Миронова, для подобных случаев имеется 
емкое определение: «Есть ложь, есть наглая ложь, 
есть статистика, а есть данные Росстата». Которым, 
считает известный экономист, верить трудно.

Бедность у  нас, как  известно, официально на-
чинается тогда, когда доход человека опускается 
ниже прожиточного минимума. Правда, это уже 
даже не бедность, это нищета.

Прожиточный минимум, введенный в  стране 
в начале 90-х на время и оставшийся, судя по всему, 
навсегда,  — минимальный уро-
вень дохода, необходимый, нет, 
не  так: который считается необ-
ходимым для обеспечения опре-
деленного уровня жизни. Долгое 
время он  был денежным выра-
жением потребительской кор-
зины  — минимального набора 
продуктов питания, товаров 
и услуг, необходимых для сохра-
нения здоровья и  обеспечения 
жизнедеятельности человека. 
В теории прожиточный минимум 
учитывает и  ежемесячные пла-
тежи и сборы. С января 2021 года 
расчет его и  МРОТ делается 
на  основе не  продуктовой кор-
зины, а медианного дохода и со-

ставляет 44,2 % от  его величины, а  МРОТ  — 42 % 
от медианной зарплаты по стране за прошлый год. 
Вот тут единороссы вспомнили про  медианный 
(не средний!) доход, как более близкий к реально-
сти. А если бы «счетоводы», состоящие на службе 
у  партии власти, исходили из  средней зарплаты, 
этот унизительный прожиточный минимум был бы 
хоть немного, но побольше. Итог таков: в  третьем 
квартале 2020  года прожиточный минимум со-
ставлял 11 606  рублей, его размер на  2021  год  — 
11 653  рубля в целом по стране на душу населения. 
Рост аж на 47 рублей! Аплодисменты.

Тем  временем цены на  про-
дукты, товары и услуги уверенно 
растут (и  нам пророчат, что вы-
растут еще  больше), а  доходы 
населения в последние годы па-
дают. И  лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергей Миронов 
еще  осенью прошлого года, 
то есть до принятия новой мето-
дики расчетов, назвал это едино-
росское решение «шулерским 
трюком». Отказ от расчетов МРОТ 
по  старой норме, которая осно-
вана на  стоимости минималь-
ной потребительской корзины, 
может привести к отрыву власти 

от населения, считает политик. А прожиточный ми-
нимум упадет более чем на 4 %. Цель этой манипу-
ляции цифрами — узаконить отсутствие реальной 
борьбы с  бедностью в  стране, уйти от  реального 
наполнения идеи прожиточного минимума.

В СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  — ЗА  ПРАВДУ 
предлагают пересмотреть как новую методику, так 
и состав потребительской корзины. Кстати, партия 
давным-давно предлагала упразднить унизитель-
ный прожиточный минимум и учредить стандарт, 
в  размере, существенно превышающем показа-
тели минимума. Но  единоросское большинство 
пропускает такие инициативы мимо ушей и  про-
должает «мироточить» обещаниями лучшей жизни.

1. ПОВЫСИТЬ МРОТ В НЕСКОЛЬКО РАЗ

Правительство и думское большинство не смогут долго укло-
няться от  необходимости повысить МРОТ в  несколько раз, про-
блема бедности работающих давно перезрела и дошла до опас-
ной черты, власти и  экспертное сообщество уже начинают 
осознавать это, заявил председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Когда партия предложила повысить МРОТ в  несколько раз, 
власти отнеслись к этой идее скептически, но ситуация стала ме-
няться, и надо что-то делать. «Доходы даже работающих граждан 
падают, (…) минимальная планка зарплаты должна быть на уровне 
50—60 тыс. рублей», — сказал Миронов.

Экспертное сообщество поддерживает это предложение 
 партии.

2. ВВЕСТИ СПРАВЕДЛИВЫЙ 
БАЗОВЫЙ ДОХОД

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  — ЗА  ПРАВДУ Сергей 
Миронов и сопредседатель партии Захар Прилепин выступили 
перед парламентскими журналистами в преддверии заседания 
Экспертного совета фракции «СР» «Левый поворот: социалисти-
ческая альтернатива для российской экономики».

«Мы убеждены в том, что самое главное экономическое реше-
ние в нашей стране должно состоять в повышении платежеспо-
собного спроса у нашего населения. Иными словами, мы должны 
заботиться о том, чтобы у наших граждан были деньги: у пенси-
онеров, у студентов, у тех, кто работает. Потому что, если не бу-
дет денег, не  будет и  никакого роста экономики. И  самое глав-
ное, страна будет скатываться все ниже и ниже в бездну нищеты 
со всеми вытекающими последствиями».

Захар Прилепин сообщил, что речь, в  частности, будет идти 
о справедливом базовом доходе.

«То  есть речь пойдет о  тех деньгах, которые россиянин дол-
жен получать по  факту его рождения и  жизни в  России,  — по-
яснил он.  — Если людям выдать по  10  тыс.  рублей, это повысит 
социальный статус гражданина даже в его собственных глазах. 
Это возможность купить книгу, сходить в театр, в кино или купить 
ребенку и близким какие-то подарки. То есть это элемент серьез-
нейшего самоуважения».

3. КОМПЕНСИРОВАТЬ 
ПРЕДПЕНСИОНЕРАМ УЩЕРБ 

ОТ ПЕНСИОННОЙ РЕФОРМЫ

Пособия по  безработице для  предпенсионеров должны 
быть максимальными и бессрочными — до тех пор, пока человек 
не трудоустроится. Иначе не менее 60 % граждан этой категории, 
по экспертным оценкам, рискуют стать безработными и в резуль-
тате просто нищими, говорит Сергей Миронов. Соответствующий 
законопроект разрабатывает фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ — ЗА ПРАВДУ в Госдуме. Инициатива, по сути, компен-
сирует гражданам потерю пенсии.

Партия, выступавшая категорически против пенсионной ре-
формы, в  очередной раз внесла законопроект о  возвращении 
прежнего пенсионного возраста. Но пока он не принят, поэтому 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ пытается иными законо-
дательными мерами смягчить удар от пенсионной реформы.

ПЕРЕД ВЫБОРАМИ

МНЕНИЕ
Многие независимые эксперты-экономи-
сты полагают, что официально установ-
ленный в России прожиточный минимум 
по сравнению с реальным искусственно 
занижен в 2—2,5 раза. По их мнению, сдер-
живать официальный прожиточный ми-
нимум позволяют как раз статистические 
манипуляции — для снижения социальной 
нагрузки на бюджет.

КСТАТИ
Руководитель Счетной палаты РФ Алексей 
Кудрин заявил, что господдержка доходит 
далеко не до всех малообеспеченных рос-
сиян, без нее остается каждый пятый бед-
ный житель страны. А более 20 % граждан, 
которые могут претендовать на помощь, 
не охвачены никакими программами и «на-
ходятся по уровню жизни ниже прожиточ-
ного минимума».
Между тем уже рассматривается возмож-
ность введения нового критерия для опре-
деления бедности.

УРОВЕНЬ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ В 2019 И 2020 гг.
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НАША ПОЧТАСПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ

Ч У В А Ш И Я

РУКОЙ ПОДАТЬ, 
НО НИКАК 
НЕ ДОЕХАТЬ
Уважаемая редакция! Это коллективное обраще-

ние составлено группой поддержки из Ядринского 
и  Моргаушского районов: Толстов  Н.  П., ветеран 
Великой Отечественной войны из  с.  Советское; 
Алексеев  Н.  В., д.  Кильдишево; Лебедев  И.  М., 
д.  Моляково; Крылов  О.  В., д.  Верхние Сунары; 
Вишняков И. П., д. Нижние Сунары; Родионов Ю. Г., 
д.  Старое Шуматово; Матвеев  В.  А., д.  Липовая 
Ядринского района; Степанов Г. А., д. Сене-хресчень; 
Егоров В. В., д. Сюткюль; Васильев Е. Г., д. Ягаткино 
Моргаушского района.

Мы представляем интересы жителей окрест-
ных 92  деревень Ядринского, Моргаушского, 
Аликовского районов, которых волнуют вопросы 
строительства межмуниципальной (межрайон-
ной) автодороги, соединяющей деревни Липовая 
Советского сельского поселения Ядринского рай-
она и  Сене-хресчень Тораевского сельского посе-
ления Моргаушского района. Между ними рассто-
яние всего три километра, но  беда в  том, что они 
находятся на  территории разных муниципальных 
образований, а потому нет прямого транспортного 
сообщения. Из-за  этого жители вынуждены доби-
раться объездными дорогами, накручивая лишние 
километры и тратя топливо.

Прежние руководители Чувашской Республики 
не  хотели решать проблему межпоселенческих 
транспортных коммуникаций, считая это «мелочью». 
Справедливости ради надо сказать, что в 2015 году 
было проведено совещание в Минтрансе Чувашии 
с  участием глав администраций Ядринского 
и Моргаушского районов, в ходе которого было вы-
сказано предложение о необходимости строитель-
ства этой дороги, но конкретного решения по сро-
кам так и  не  было принято. К  счастью, нынешний 
глава Чувашии Олег Николаев сразу понял акту-
альность этой задачи и включил ее в Комплексную 
программу социально-экономического развития 
Чувашской Республики на 2020—2025 годы.

В последние годы интенсивность движения авто-
транспорта, особенно в летний сезон, резко увеличи-
лась по трассе «Никольское-Ядрин-Калинино» в на-
правлении Моргаушского района через дер. Липовая 
Ядринского и  дер. Сене-хресчень Моргаушского 
района с  выездом на  автодорогу «Моргауши-
Тораево». Это самый короткий маршрут, соединяю-
щий окрестные населенные пункты с Чебоксарами. 
Расстояние между автодорогами «Никольское-
Ядрин-Калинино» и «Моргауши-Тораево» составляет 
10 км. Местами трасса в неплохом состоя-
нии, три километра покрыты асфальтовой 
крошкой, и  еще  один трехкилометровый 
отрезок — грунтовая дорога. Если бы было 
открыто прямое сообщение между двумя 
районами, то  путь от  с.  Советское через 
деревню Сене-хресчень до  с.  Моргауши 
стал бы меньше на 30 км.

Но и  это еще  не  все. Сейчас до-
рога от  с.  Советское через Москакасы 
до Чебоксар составляет 83 км. А если по-
строить ее от с. Советское через дер. Сене-
хресчень, путь сократился бы на 14 км.

Ничто не  мешает строить эту дорогу. Там  нет 
сельскохозяйственных объектов  — ферм, автопар-
ков, ангаров, водонапорных башен. Нет и  овра-
гов, карьеров, болот, могильников. Не  требуется 
и  строительство моста, нет земли собственников, 
не  проходят нефтепроводы, газопроводы и  линии 
ЛЭП. Нужны только деньги и воля.

По нашему глубокому убеждению, новая дорога 
позволит не только значительно сэкономить время 
в пути и расходы на топливо, но и даст дополнитель-
ный импульс социально-экономическому развитию 
районов. Например, можно развить туризм, потому 
что в случае введения ее в эксплуатацию откроется 
прямой и короткий путь к самому глубокому и кра-
сивому озеру Сюткюль.

Семен Давыдов, Ядринский район, 
дер. Нижние Сунары

СНОВА О МОЛОКЕ
Уважаемая редакция! Село 

должно быть в  центре вни-
мания властей всех уровней. 
В  Чувашии так оно  и  есть. 
Однако в последние дни на селе 
сложилось нетерпимое положе-
ние. И  оно связано с  закупоч-
ными ценами на  молоко, кото-
рое сдают владельцы коров.

Каждый год с  наступле-
нием весны и  началом массо-
вого раздоя коров закупочные 
цены на молоко снижаются. Мы 
к этому уже привыкли. Но в этом 
году в  Ядринском районе про-
исходит нечто непонятное. 
С  26  марта закупочные цены 
составляют всего 18  рублей 
за один литр молока — рухнули 
сразу на  6  рублей. Такого рез-
кого падения прежде не  было. 
В то же время на прилавках ма-

газинов, особенно крупных ри-
тейлеров, таких как «Пятерочка», 
«Магнит», «Перекресток», они 
остаются неизменными.

Во  всем мире наблюдается 
такая тенденция: если цены 
на  сырье снижаются, дешевеет 
и конечный продукт, а у нас все 
наоборот. При нормальной эко-
номике 60  процентов выручки 
обычно остается товаропроиз-
водителю, а оставшиеся 40 про-
центов распределяются между 

переработчиками и  торгов-
лей. Если брать в  расчет 64  ру-
бля за  литр молока жирностью 
3,2 процента, которое продается 
в  сетевых магазинах, то  нам, 
сдатчикам, должно оставаться 
не менее 30—34 рублей, то есть 
почти в  два раза больше, чем 
сейчас. Спрашивается, кто  на-
живается на нас?

В то  же время цены на  дру-
гие товары, необходимые 
для  ведения крестьянского хо-
зяйства, как, например, техника, 
инструменты, строительные 
материалы, топливо, постоянно 
растут. Как  нам выжить в  таких 
условиях?

Текст письма принят 
на собрании сдатчиков молока 

д. Яровойкасы Ядринского 
района 5 апреля 2021 г.

НУЖЕН ЦЕНТР ТВОРЧЕСТВА
Уважаемая редакция!
Школа искусств в  Новых 

Лапсарах (Чебоксары)  — куль-
турный и  досуговый центр по-
селка. Она охватывает локально 
территорию муниципального 
поселения, организует досуг 
взрослого и  детского населе-
ния, активно участвует в посел-
ковой культурной и обществен-
ной жизни.

Школой искусств раз-
работан проект откры-
тия на  территории поселка 
Многофункционального Центра 
Творчества для предоставления 
образовательных услуг с  охва-
том населения от  3 до  70  лет. 
В  рамках деятельности этого 
центра будут организованы до-
суг, мероприятия, развлечения 
для  жителей поселка разных 
возрастов.

Однако для  успешной ра-
боты Многофункционального 
Центра Творчества необходимо 
присоединить здания Дворца 
культуры к Школе искусств, по-
скольку ДК «Акация» нужда-
ется в  капитальном ремонте, 
техническом оснащении на  со-
временном уровне, модерни-
зации работы досуговой дея-
тельности. Педагогический 
состав МБУДО «Школа искусств 
поселка Новые Лапсары го-
рода Чебоксары» готов способ-
ствовать продвижению обра-
зовательно-просветительской 
и культурно-досуговой деятель-
ности Многофункционального 

Центра Творчества. Целью при-
соединения является сохране-
ние и развитие культурного вос-
питания населения.

Например, в ДК имеется зри-
тельный зал, который можно 
использовать как  кинозал, где 
будут проводиться образова-
тельные киносеансы для  уча-
щихся школ и  воспитанников 
ДОУ. И, конечно же, в идеале — 
открытие полноценного совре-
менного кинозала. Также будет 
возобновлена работа пустую-
щего помещения бара в  фор-
мате буфета во время дневного 
пребывания детей и  в  формате 
кафе — для вечернего проведе-
ния банкетов, свадеб и т. д.

В рамках проекта плани-
руется открытие новых отде-
лений и  видов деятельности: 
спортивно-оздоровительное 
направление «Детский фитнес» 
(5—7  лет), «Пилатес для  буду-
щих мам» (18+), «Belle  dance» 
(18—60  лет), социальное на-
правление «Фотоискусство» 
(7—70  лет), «Имидж-визаж» 
(16+), «Парикмахерское искус-
ство» (16+), «Школа ведущих» 
(5+), «Рукодельница» (40+), му-
зыкальное направление: «Хор 
ветеранов» (60+), студия ран-

него музыкального развития 
«Милипурзики» (1,5—3  лет), 
«Ансамбль чувашской народной 
песни (35+), шумовой бумажный 
оркестр «Бумажная фантазия» 
(5+), вокально-инструменталь-
ный ансамбль (12+), художествен-
ное направление: «Марблинг» — 
рисование на  воде, «Рисование 
ладошкой», «Кляксография», 
«Граттаж» и т. д.

В случае реализации этот 
проект будет способствовать 
культурному развитию всего 
поселка. В частности, активизи-
руются и  оптимизируются по-
мещения в здании ДК «Акация», 
который может функциониро-
вать 12  часов в  день; откроются 
дополнительные возможности 
для  жителей поселка; расши-
рится перечень предостав-
ляемых населению образова-
тельных услуг, соответственно, 
улучшится качество культурно-
досуговой жизни, повысится за-
нятость молодежи и всего насе-
ления.

Светлана Семенова, директор 
МБУДО «Школа искусств 

поселка Новые Лапсары города 
Чебоксары»

РУКОЙ ПОДАТЬ, 
НО НИКАК 
НЕ ДОЕХАТЬ
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строительства межмуниципальной (межрайон-
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не  хотели решать проблему межпоселенческих 
транспортных коммуникаций, считая это «мелочью». 
Справедливости ради надо сказать, что в 2015 году 
было проведено совещание в Минтрансе Чувашии 
с  участием глав администраций Ядринского 
и Моргаушского районов, в ходе которого было вы-
сказано предложение о необходимости строитель-
ства этой дороги, но конкретного решения по сро-
кам так и  не  было принято. К  счастью, нынешний 
глава Чувашии Олег Николаев сразу понял акту-
альность этой задачи и включил ее в Комплексную 
программу социально-экономического развития 
Чувашской Республики на 2020—2025 годы.

В последние годы интенсивность движения авто-
транспорта, особенно в летний сезон, резко увеличи-
лась по трассе «Никольское-Ядрин-Калинино» в на-
правлении Моргаушского района через дер. Липовая 
Ядринского и  дер. Сене-хресчень Моргаушского 
района с  выездом на  автодорогу «Моргауши-
Тораево». Это самый короткий маршрут, соединяю-
щий окрестные населенные пункты с Чебоксарами. 
Расстояние между автодорогами «Никольское-
Ядрин-Калинино» и «Моргауши-Тораево» составляет 
10 км. Местами трасса в неплохом состоя-
нии, три километра покрыты асфальтовой 
крошкой, и  еще  один трехкилометровый 
отрезок — грунтовая дорога. Если бы было 
открыто прямое сообщение между двумя 
районами, то  путь от  с.  Советское через 
деревню Сене-хресчень до  с.  Моргауши 
стал бы меньше на 30 км.

Но и  это еще  не  все. Сейчас до-
рога от  с.  Советское через Москакасы 
до Чебоксар составляет 83 км. А если по-
строить ее от с. Советское через дер. Сене-
хресчень, путь сократился бы на 14 км.

Ничто не  мешает строить эту дорогу. Там  нет 
сельскохозяйственных объектов  — ферм, автопар-
ков, ангаров, водонапорных башен. Нет и  овра-
гов, карьеров, болот, могильников. Не  требуется 
и  строительство моста, нет земли собственников, 
не  проходят нефтепроводы, газопроводы и  линии 
ЛЭП. Нужны только деньги и воля.

По нашему глубокому убеждению, новая дорога 
позволит не только значительно сэкономить время 
в пути и расходы на топливо, но и даст дополнитель-
ный импульс социально-экономическому развитию 
районов. Например, можно развить туризм, потому 
что в случае введения ее в эксплуатацию откроется 
прямой и короткий путь к самому глубокому и кра-
сивому озеру Сюткюль.

Семен Давыдов, Ядринский район, 
дер. Нижние Сунары

газинов, особенно крупных ри-
тейлеров, таких как «Пятерочка», 
«Магнит», «Перекресток», они 
остаются неизменными.

Во  всем мире наблюдается 
такая тенденция: если цены 
на  сырье снижаются, дешевеет 
и конечный продукт, а у нас все 
наоборот. При нормальной эко-
номике 60  процентов выручки 
обычно остается товаропроиз-
водителю, а оставшиеся 40 про-
центов распределяются между 

переработчиками и  торгов-
лей. Если брать в  расчет 64  ру-
бля за  литр молока жирностью 
3,2 процента, которое продается 
в  сетевых магазинах, то  нам, 
сдатчикам, должно оставаться 
не менее 30—34 рублей, то есть 
почти в  два раза больше, чем 
сейчас. Спрашивается, кто  на-
живается на нас?

В то  же время цены на  дру-
гие товары, необходимые 
для  ведения крестьянского хо-
зяйства, как, например, техника, 
инструменты, строительные 
материалы, топливо, постоянно 
растут. Как  нам выжить в  таких 
условиях?

Текст письма принят 
на собрании сдатчиков молока 

д. Яровойкасы Ядринского 
района 5 апреля 2021 г.

НУЖЕН ЦЕНТР ТВОРЧЕСТВА

Центра Творчества. Целью при-
соединения является сохране-
ние и развитие культурного вос-
питания населения.

Например, в ДК имеется зри-
тельный зал, который можно 
использовать как  кинозал, где 
будут проводиться образова-
тельные киносеансы для  уча-
щихся школ и  воспитанников 
ДОУ. И, конечно же, в идеале — 
открытие полноценного совре-
менного кинозала. Также будет 
возобновлена работа пустую-
щего помещения бара в  фор-
мате буфета во время дневного 
пребывания детей и  в  формате 
кафе — для вечернего проведе-
ния банкетов, свадеб и т. д.

В рамках проекта плани-
руется открытие новых отде-
лений и  видов деятельности: 
спортивно-оздоровительное 
направление «Детский фитнес» 
(5—7  лет), «Пилатес для  буду-
щих мам» (18+), «Belle  dance» 
(18—60  лет), социальное на-
правление «Фотоискусство» 
(7—70  лет), «Имидж-визаж» 
(16+), «Парикмахерское искус-
ство» (16+), «Школа ведущих» 
(5+), «Рукодельница» (40+), му-
зыкальное направление: «Хор 
ветеранов» (60+), студия ран-

него музыкального развития 
«Милипурзики» (1,5—3  лет), 
«Ансамбль чувашской народной 
песни (35+), шумовой бумажный 
оркестр «Бумажная фантазия» 
(5+), вокально-инструменталь-
ный ансамбль (12+), художествен-
ное направление: «Марблинг» — 
рисование на  воде, «Рисование 
ладошкой», «Кляксография», 
«Граттаж» и т. д.

В случае реализации этот 
проект будет способствовать 
культурному развитию всего 
поселка. В частности, активизи-
руются и  оптимизируются по-
мещения в здании ДК «Акация», 
который может функциониро-
вать 12  часов в  день; откроются 
дополнительные возможности 
для  жителей поселка; расши-
рится перечень предостав-
ляемых населению образова-
тельных услуг, соответственно, 
улучшится качество культурно-
досуговой жизни, повысится за-
нятость молодежи и всего насе-
ления.

Светлана Семенова, директор 
МБУДО «Школа искусств 

поселка Новые Лапсары города 
Чебоксары»

ОТ РЕДАКЦИИ
Все эти письма в виде 
обращений направлены 
и депутату Госдумы России 
Анатолию Аксакову.
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ПАНОРАМА СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ

Ч У В А Ш И Я

СПОРТ

КРИМИНАЛ

Салон оздоравливал сексом
В Чебоксарах полицейские 

пресекли деятельность интим-
салона, работавшего под видом 
SPA-отеля. Заведение, оказыва-
ющее интимные услуги под ви-
дом оздоровительного массажа 
и  СПА-отеля, разместилось 
на улице К. Маркса. Три года на-
зад в соседнем офисе полицей-
ские пресекли работу анало-
гичного сексуального притона, 
но  организаторов противо-
правного бизнеса печальный 
опыт «коллег» не остановил.

По данным отдела по борьбе 
с  организованной преступно-

стью управления уголовного 
розыска МВД по  ЧР, новый са-
лон стал принимать клиентов 
в сентябре 2019 года, размещая 
рекламу в  социальных сетях. 
Сотрудники полиции устано-
вили, чем на самом деле зани-
мается так называемый мас-
сажный салон и кто руководит 
противоправным бизнесом.

В Чебоксарах были за-
держаны  предполагаемый 
организатор и  управля-
ющая заведения, в  Ново-
чебоксарске  — второй 
администратор и в Шумерле — 

специалист по  поддержке 
сайта салона. Допрошены 
также семь девушек, оказывав-
ших сексуальные услуги.

Следователи возбудили 
уголовное дело по  ч.  3 ст.  240 
УК РФ (вовлечение в  занятие 
проституцией, совершенное 
организованной группой). В от-
ношении предполагаемого 
организатора  — 47-летней 
жительницы Чебоксар  — су-
дом избрана мера пресечения 
в виде домашнего ареста, трое 
фигурантов находятся под под-
пиской о невыезде.

День 
парламентаризма
В Чувашии отметили День российского парламентаризма. 

Его учредили в 2012  году 27 июня, но  датой празднования 
было определено 27  апреля: в  этот день (по  старому стилю) 
в  1906  году начала работу Государственная дума Российской 
Империи. В  этом году исполнилось 115  лет со  дня начала ра-
боты первого российского парламента.

Отмечать День российского парламентаризма в  с.  Убеево 
Красноармейского района в Чувашии стало уже традицией, 
поскольку одним из депутатов Госдумы России первого созыва 
был уроженец этого села Яков Абрамович Абрамов. Памятник 
Якову Абрамову, созданный скульптором Петром Пупиным, 
был открыт в  октябре 2014  года благодаря депутату Госдумы 
Анатолию Аксакову. После этого в  День российского парла-
ментаризма к памятнику возлагают цветы.

В этом году, как и в прошлом, в Убеево приехали депутаты 
Госсовета и ЧГСД от разных политических партий (кроме КПРФ). 
Сергей Семенов, Юрий Кислов, Николай Угаслов, Константин 
Степанов, Евгений Петров, а  также депутат Госдумы России 
Игорь Моляков возложили цвет. После выступлений депута-
тов все с  интересом послушали авторитетного члена партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  — ЗА  ПРАВДУ Юрия Степанова  — 
праправнука Якова Абрамова. В  конце празднования Юрию 
Витальевичу было вручено благодарственное письмо от депу-
татов Госдумы Анатолия Аксакова и Игоря Молякова.

ДАТЫ

Прошли субботники
Весной, как  только 

растает снег, члены 
и  активисты мест-
ных отделений пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ 
традиционно выходят 
на  субботники, чтобы 
привести в  порядок 
территории.

В Новочебоксарске 
члены партии занима-
лись уборкой на  бе-
регу Волги — в  месте, 
где проводится фестиваль 
«Рыбак рыбака».

— Это был первый этап 
очистки берега,  — сказал 

депутат Госсовета Чувашии 
Сергей Семенов.  —  Чисто 
там, где не  сорят! Я  прошу 
всех любителей природы 
и  рыбалки, случайных от-
дыхающих беречь природу, 
не  засорять ее, убирать 
за  собой, и  тогда все будет 
прекрасно долгие годы! 
Нам очень повезло жить 
на  берегу такой красивой 
реки, и ее надо беречь.

В Ибресях местное отде-
ление партии вместе с депу-
татами провели субботник 
в парке культуры и отдыха — 
привели в  порядок терри-
торию возле памятника во-
инам, павшим в  Великой 
Отечественной войне.

ЭКОЛОГИЯ

01

Особый режим
С 25 апреля в республике введен особый противопожарный режим. Действовать он будет до осо-

бого распоряжения. Такое решение принято на заседании правительства республики.
В этот период запрещается разводить костры, готовить блюда на углях, сжигать мусор в лесах 

и на прилегающих к ним территориях. Не допускается выжигание сухой травы на земельных участ-
ках, если они расположены вблизи лесных массивов либо рядом с землями сельскохозяйственного 
назначения.

Чемпион 
России — 
из Чувашии
Воспитанник республиканской Спортивной 

школы олимпийского резерва №  2, мастер 
спорта России Дмитрий Мулендеев стал чемпи-
оном России по фристайлу.

Свою заслуженную награду подопечный 
Никиты Васильева выиграл в  условиях острой 
конкуренции в  дисциплине «биг-эйр». Золотая 
медаль чемпионата страны, завоеванная на со-
чинском курорте «Красная поляна», стала уже 
четвертой в копилке спортсмена.

Из-за травмы ноги выступать Дмитрию было 
очень нелегко, но  «я  сделал то, что должен 
был»,  — поделился он  своими впечатлениями 
после финиша.

«Дима стал четырехкратным чемпионом 
России, и  для  нас это большая радость! Мы 

очень гордимся им, особенно в связи с недавно 
полученной травмой голеностопа. Для  нас 
он  — герой и  спортсмен с  большой буквы!»  — 
сказал руководитель Федерации горнолыж-
ного спорта и  фристайла Чувашии Валерий 
Васильев.

НЕОЖИДАННО!

Бесконечный адмресурс едросов
Чебоксары, центр города, 

30  апреля, 15:00. Две девушки 
расклеивают листовки с  сим-
воликой «Единой России». 
На  них  — приглашение при-
нять участие в праймериз пар-
тии власти. Интересуемся, от-
куда информация.

Девушки представляются 
сотрудницами администрации 
Ленинского района города. 
Неожиданно! Спрашиваем, по-
чему они делают это в рабочее 
время. Ответ: мы рядовые со-
трудники и выполняем, что нам 
сказало руководство.

Едросы много лет сохра-
няют агрессивно-послуш-
ное большинство в  предста-
вительных органах власти 
по  всей стране. Это удается 
им в  том числе за  счет воз-
можности включать пресло-
вутый административный 
ресурс. Без зазрения совести 
они используют для  своих 
целей работников админи-
страций, учителей, врачей, 
сотрудников сферы культуры. 
То  бишь всех бюджетников, 
которые находятся в  зависи-
мости от  партии власти. Вот 
очередной живой пример. 
Сотрудники районной адми-
нистрации, вместо того чтобы 
выполнять свои обязанности, 
трудятся расклейщиками 
листовок «Единой России». 
Среди бела дня, в  центре 
 города.
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ХИТЫ 
ПРОДАЖ 
от Николая 
Максимова

Издательство 
«Эксмо» выпустило в свет 
роман «Спасение Европы». 
Его автор — российский 
писатель Николай 
Максимов, проживающий 
в Чебоксарах.

Книга издана в  электронном 
виде в  интернет-магазине «ЛитРес» 
и  на  его партнерских площадках 
под брендом Eksmo Digital.

В романе впервые описывается 
нашествие монголов на  Европу в  та-
ком широкоформатном, панорамном 
плане. Тем  не  менее действия и  со-
бытия в  нем показаны через судьбы 
конкретных людей: ханов, князей, ко-
ролей, купцов, ремесленников, слу-
жителей культа… Патриотизм и  пре-
дательство, любовь и  ненависть, 
забота человека о  Родине и  личные 
интересы, столкновения разных на-
родов — с их верой, традициями, мо-
ралью  — в  конечном счете  — циви-
лизаций… Показ всего этого делает 
повествование острым, захватываю-
щим.

В произведении значительное 
место уделено судьбе Серебряной 
Болгарии (Волжской Булгарии)  — 
страны, которая своей гибелью, 
по  сути, спасла Европу от  монголь-
ского порабощения.

«Спасение Европы»  — второй ро-
ман Николая Максимова, изданный 
за последний год в «ЛитРес», и он уже 
стал хитом продаж. Кстати, первый — 
«Дар императрицы», увидевший свет 
в октябре прошлого года, до сих пор 
числится хитом продаж.

«Спасение Европы»  — двенадца-
тый роман писателя. Кроме больших 
эпических произведений он  напи-
сал более 20  повестей, рассказов, 
пьес. Скромно напомним, Николай 
Николаевич  — бывший автор на-
шей газеты. И просто замечательный 
 человек.

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ НОВАЯ КНИГА 

В ЭЛЬБАРУСОВО 
ОБНОВЯТ МЕМОРИАЛ
В этом году исполняется 60 лет со дня страшной трагедии 
в Эльбарусово — 5 ноября 1961 года случившийся в школе пожар 
унес жизни 106 детей и четырех учителей. Тогда жуткая беда 
огласки за пределами района почти не получила — видимо, 
у власти не хватило на это мужества, к тому же все произошло 
на мероприятии по случаю очередной годовщины революции. 
И, возможно, так и осталась бы трагедия в памяти только убитых 
горем родителей, родственников и жителей района, если бы 
не Полина Никоноровна Иванова, учительница Эльбарусовской 
школы. Правда, в то время она там еще не жила.

ДОЛГИЙ ПУТЬ

Полина Никоноровна приехала 
в Эльбарусово через 20 лет после траге-
дии, в 1981 году. 30 лет работала в школе, 
преподавала историю и  обществове-
дение. А  когда узнала о  пожаре… Так 
пронзила ее эта страшная история, что 
жить без мыслей о ней она уже не могла. 
Своей душой Полина Никоноровна вы-
страдала жуткую правду и вытащила ее 
на  свет божий, чтобы оставить память 
о  безвинно погибших детях и  сделать 
ее уроком для всех. Потому что, говорит 
учительница, в гибели детей всегда ви-
новаты взрослые.

А тогда она не понимала: как же так, 
на  братскую могилу, в  которой захоро-
нены погибшие, приезжали представи-
тельные люди, а  она вся бурьяном за-
росла…

Через 30 лет после трагедии, 5 ноября 
1991  года, прошел первый митинг в  па-
мять о  погибших на  пожаре. Потом та-
кие митинги стали проводить ежегодно. 
А  Полина Никоноровна подумала, что 
надо бы написать о трагедии книгу. И об-
ратилась с этой идеей к депутату Госдумы 
Анатолию Аксакову. «Напишите,  — ска-

зал Анатолий Геннадьевич, — издадим». 
И учительница взялась за работу.

Писала долго и  мучительно, испы-
тывала не  только душевные страда-
ния, но  и  давление представителей 
правящей партии, которая тоже ис-
пытывала муки определенного рода: 
Полина Никоноровна была в  школе 
единственным представителем 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, и  директор 
на  педсовете однажды открыто заявил, 
что ее велено уволить. Кстати, по  по-
воду издания книги к партии власти она 
тоже обращалась, но  отклика не  полу-
чила. В «Единой России» нашлись даже 
те, кто  заявлял, что это они написали, 
а  учительница просто списала. Правда, 
в подтверждение свою писанину не по-
казывали.

Три года работала над книгой Полина 
Никоноровна, издание вышло в  свет 
в  2007  году. Финансово все обеспечил 
Анатолий Аксаков.

В очередной раз Полина Иванова 
обратилась к депутату в 2015 году по по-
воду возведения часовни и  памятни-
ков и  опять обрела поддержку. Макет 
мемориального комплекса скульптор 
Владимир Нагорнов и  бывший глава 

республиканского Минстроя, ныне по-
койный Владимир Филатов изготовили 
в  январе 2016  года. Но  прежняя власть 
не  желала, видимо, выносить эту тему 
на широкую публику, и он так и остался 
макетом.

И вот сейчас его извлекли откуда-то 
из недр администрации и сделали нако-
нец рабочим.

ПОД КОНТРОЛЕМ ГЛАВЫ

К 60-летию трагедии мемориаль-
ный комплекс должен быть обнов-
лен. Об  этом заявил глава Чувашии 
Олег Николаев, посетивший школу 
в  Эльбарусово в  рамках рабочего ви-
зита в  Мариинско-Посадский район. 
На  этой встрече скульптор, заслужен-
ный художник России и  народный ху-
дожник Чувашии Владимир Нагорнов 
представил проект, по  которому пред-
лагается возвести часовню, отреставри-
ровать действующий памятник и  уста-
новить плиты с  именами погибших. 
Мемориальный комплекс должен быть 
создан в  едином стиле. Над  часовней, 
которую планируют поставить на  месте 
сгоревшей школы, работает архитектор 
Сергей Лукиянов, образец сооружения 
согласован с жителями Эльбарусово.

На  встрече в  школе глава Чувашии 
Олег Николаев поддержал инициативу 
об  увековечении памяти жертв траге-
дии и взял под личный контроль благо-
устройство памятного места и  терри-
тории. «Работы максимально должны 
быть завершены к  ноябрю, к  памятной 
дате», — сказал глава республики.

Руководитель региона попросил 
Минтранс Чувашии рассмотреть в  этом 
году возможность устройства тротуара 
к  школе. Перед Министерством труда 
и  соцзащиты поставлена задача выра-
ботать меры поддержки пострадавшим 
в трагедии.

Началась и подготовка к переизданию 
книги: ее дополнят четыре главы с архив-
ной информацией, фотографиями.

— Мы пишем вдвоем  — я и  Лариса 
Вячеславовна Сынкова, заместитель 
директора школы по  учебно-воспита-
тельной работе, — рассказывает Полина 
Никоноровна.  — Всем процессом ру-
ководит депутат Госдумы Анатолий 
Геннадьевич Аксаков. А  на  обращение, 
опубликованное в газете, люди откликну-
лись, на счет благотворительного фонда 
уже поступают средства. Организаторы 
благодарны всем, кто их перечисляет.

У местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ 
в селе Батырево 
новый адрес:

� пр. Ленина, 29 
(в здании гостиницы «Юхма»).

� Приемная работает 
ежедневно с 10:00 до 14:00.

ОБРАЩАЙТЕСЬ! Специалисты ответят на ваши 
вопросы и помогут в решении проблем.

В общественной приемной местного 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ в Канаше 
организованы бесплатные 
консультации по вопросам ЖКХ

� Консультации проводятся еженедельно по средам с 13:00 до 14:00.
� Горожан ждут по адресу ул. 30 лет Победы, 9а (ТЦ «Фортуна», 2 этаж).

В решении проблем помогут общественные эксперты, технические инспекторы 
Объединения членов Совета МКД и  правлений ТСЖ в  г.  Канаше и  депутаты 
городского Собрания от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ.

� Справки по телефонам: 8-906-380-91-63, 8-919-669-02-29.

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Издательство 


